
 

 
 

SUBCOMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA COTIA-GUARAPIRANGA 

 

REUNIÃO ORDINÁRIA DO SUBCOMITÊ COTIA-GUARAPIRANGA 

MEMÓRIA DE REUNIÃO 

3ª Reunião da gestão 2015-2017 

 

DATA: 11/06/2015 

HORA: 9h30 

LOCAL: Parque do Lago Francisco Rizzo 

 

PARTICIPANTES: 

SEGMENTO ÓRGÃO OU ENTIDADE T/S REPRESENTANTE 

E
S

T
A

D
O

 Companhia de Saneamento Básico do Estado 
de São Paulo - Sabesp 

S Cintia Elena Nicolau 

Secretaria da Habitação T Valentina Denizo 

Secretaria do Meio Ambiente - SMA T Vanessa Rezende dos Santos 

M
U

N
IC

ÍP
IO

S
 

Cotia S Jumara Bocatto 

Embu das Artes S João Carlos P. Ramos 

São Lourenço da Serra S Paulo Estevão Dantas Moisés 

São Paulo S Edna T. Moreira (substituto) 

S
O

C
IE

D
A

D
E

 C
IV

IL
 Centro das Indústrias do Estado de São Paulo 

- CIESP - Cotia 
T 

Hillmann Carlos Henrique 
Albrecht 

ACISE - Associação Comercial, Industrial e 
Serviços de Embu 

T José Roberto Terassi 

Sindicato dos Arquitetos do Estado de São 
Paulo - SASP 

T Denis Duck 

Associação Brasileira de Engenharia Sanitária 
e Ambiental - ABES 

T Fernando Mortara (substituto) 

Associação dos Engenheiros e Arquitetos de 
Itapecerica da Serra 

T Daniel Rodrigues Lourenço 

 

1. Abertura da reunião: 

O Coordenador Geral, Sr. João Ramos, fez a abertura da reunião da terceira reunião da 

gestão 2015-2017. Os membros se apresentaram, indicando as eventuais substituições. A 

coordenadora do Estado, Srta. Cintia Elena Nicolau, representante da SABESP, 

apresentou ainda as justificativas dos representantes da CETESB (Srs. Edison Soares da 

Costa e Luiz Carlos Debeuz), da Prefeitura de Embu-Guaçu (Sr. José Soares Marcondes) 

e da SINDIPEDRAS (Sr. Osni de Melo). Estava ainda presente o Sr. Rodolfo Almeida da 

Sociedade Ecológica Amigos do Embu (SEAE). 
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2. Leitura do expediente, Ordem do Dia e Comunicações dos membros da 

Coordenação: 

A Srta. Cintia fez os seguintes informes: 

- Foi enviado aos representantes previamente por e-mail a Carta de Parelheiros, 

documento produzido no 1º Fórum de Defesa das Águas, evento ocorrido no Solo 

Sagrado da Guarapiranga, no dia 11/05/2015, coordenado pela Subprefeitura de 

Parelheiros. A Prefeitura de São Paulo, pela Secretaria do Verde e do Meio Ambiente, faz 

a gestão de duas APAs na Zona Sul, sendo a Bororé-Colônia e a Capivari-Monos; o 

conselho gestor da primeira, que tem parte de sua área na bacia da Guarapiranga, tem 

interesse em aproximação com o Subcomitê; isso seria interessante para ambos, pois 

seria uma soma de esforços na gestão do mesmo território. Pedir para a inserirem na 

parte do Subcomitê no site esse documento. 

- No dia 03/06/2015, aconteceu uma reunião da CTPA do CBH-AT, com os GTs de Leis 

de Mananciais e de Planejamento, mais os subcomitês. Foram apresentados o Projeto do 

Sistema de Gerenciamento de Informações para as APRM´s da RMSP (SGI) e a 

Elaboração do Plano de Desenvolvimento e Proteção Ambiental dos Mananciais da 

RMSP (PDPA). No território desse SCBH, serão discutidos os PDPAs do Alto Juquiá, 

Cotia e Guarapiranga. A bacia do Rio Cotia é prioritária, por questão dos recursos da 

cobrança pelo uso da água, já que essa bacia não tem Lei Específica; o PDPA foi 

discutido no âmbito do SCBH Pinheiros-Pirapora (há dois anos) e não foi discutido por 

esse SCBH e ele será atualizado e revisado. Surgiram duas propostas: a de se unir ao 

grupo principal do CBH para a discussão e a de começar a discussão nesse SCBH, 

juntamente com o SCBH-PP. Os municípios dessa bacia são: Cotia e Embu das Artes 

(SCBH-CG), Carapicuíba, Jandira e Barueri (SCBH-PP) e Vargem Grande Paulista (CBH 

Sorocaba-Médio Tietê). As especificidades da bacia precisam ser discutidas no âmbito 

desse SCBH, de acordo com a fala de vários membros. Os órgãos do SCBH podem 

chamar outros técnicos da entidade para participarem da discussão. Deverá ser pedido 

esclarecimento à CTPA de como o SCBH pode contribuir e como será feito o trabalho em 

conjunto, nos sentido técnico e explanatório, ressaltando a importância do SCBH no 

processo. Foi solicitado que o material fornecido pela empresa contratada, COBRAPE, e 

entregue no dia da reunião, seja inserido no site do CBH. 

Foi sugerido que a discussão dos GTs com assuntos relacionados à região, ocorram no 

local da reunião desse SCBH. 
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3. Aprovação da ata da reunião anterior: 

Com alterações indicadas pela Sra. Jumara, a ata da reunião anterior, de 07/05/2015, foi 

aprovada. 

 

4. Deliberação CBH-AT n° 07 de 31 de março de 2015: Aprova o remanejamento de 

vagas entre as categorias dos representantes do segmento sociedade civil nos 

subcomitês e dá outras providências: 

Foi esclarecido que foi aprovado o remanejamento de vagas da sociedade civil e todas as 

sete entidades eleitas para esse SCBH são titulares. Faltam todas indicarem seus 

suplentes. 

 

5. Deliberação CBH-AT nº 09 de 13 de maio de 2015: Aprova critérios de 

hierarquização de empreendimentos para indicações ao FEHIDRO e estabelece o 

calendário do processo de 2015: 

Foi apresentado o cronograma dos projetos FEHIDRO para esse ano. Pediu-se que haja 

um acompanhamento por parte dos SCBH dos projetos da região, com entrega de 

relatórios periódicos, trimestralmente, por exemplo. Pediu-se que seja verificada com a 

EMPLASA o projeto da atualização dos mapas, que receberam recurso do FEHIDRO para 

tal. 

 

6. Indicação de representantes titular e suplente do Subcomitê para compor a 

Câmara Técnica Monitoramento Hidrológico (CTMH) do CBH-AT: 

Segundo a Deliberação CBH-AT nº 05/2015, foi formada a CTMH, com diversos órgãos e 

um representante por SCBH. Discutiu-se a dificuldade de entidades da sociedade civil de 

participação, no que diz respeito a deslocamento e acesso a dados. A Prefeitura de Cotia 

ficará com a titularidade dessa representação e a de Embu das Artes com a suplência 

(caso não tenham um técnico que possa ser enviado, será designado outro município). Os 

representantes enviaram os indicados para a coordenação desse SCBH, que enviará à 

secretaria executiva do CBH. 

 

7. Aprovação do cronograma de reuniões para o ano de 2015 (conforme indicação 

de datas): 

Com inversão desse ponto de pauta, decidiu-se que as próximas reuniões serão em: 

02/07, 06/08, 03/09, 01/10, 05/11 e 03/12/2015, sendo que a de agosto será na Reserva 
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do Morro Grande, em Cotia, com visita à ETA Alto Cotia e Barragem da Graça (conforme 

o tempo), áreas da SABESP. A Sra. Jumara verificará a disponibilização de um ônibus 

para o transporte até o local, podendo ser da Prefeitura ou de alguma empresa municipal 

de ônibus. 

 

8. Informe da reunião do CBH-AT de 13/05/2015, por João Ramos: 

O Coordenador Geral, Sr. João Ramos, participou dessa reunião e informou que o 

presidente do CBH, o Prefeito de Salesópolis, Sr. Benedito Rafael da Silva, falou sobre a 

revisão da Lei Específica da APRM-G. João indicou que o SCBH fará uma nota técnica 

com pontos que o grupo julgar que sejam prioritários para a região, que “travam” os 

municípios e a mesma será enviada ao CBH. 

 

9. Nota técnica a ser encaminhada ao CBH-AT, indicando as principais mudanças 

necessárias da Lei Específica da APRM-G (Lei 12.233/2006): 

A Sra. Valentina, que participou e coordenou os trabalhos de revisão da mesma no CBH, 

diz que a maioria da lei, na verdade, não é específica, é geral; deveria ser refeita a lei de 

mananciais, com os pontos que atendem a todas as leis, nas questões de conceitos, 

gestão, fiscalização, licenciamento e compensação); as leis específicas deveriam só 

conter o que é realmente específico; as leis das outras APRMs acabam que copiam as 

anteriores. 

 

10. Elaboração do plano de trabalho para a gestão: 

Foram definidos: 

- Elaboração da nota técnica sobre a revisão da Lei Específica da APRM-G; 

- PDPA do Cotia; 

- PDPA da Guarapiranga; 

- PDPA do Alto Juquiá; 

- Acompanhamento de projetos do FEHIDRO e resultados, principalmente o da EMPLASA 

(atualização de mapas). 

 

11. Outros assuntos: 

Foi feito o questionamento pelo Sr. Rodolfo da SEAE, quanto a necessidade de 

manifestação do SCBH em processos de licenciamento. Foi esclarecido que o critério é 

da CETESB. A Deliberação CBH-AT 18/2014 diz que quando o colegiado for consultado, 
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o mesmo encaminhará a discussão para a CTPA e para o SCBH da região, porém, ele 

não tem o poder de dizer quais empreendimentos deverão passar essa consulta. 

 

 

CRONOGRAMA DAS PRÓXIMAS ATIVIDADES: 

Reuniões mensais ou em menor periodicidade, dependendo do tema (agendadas pela 

manhã). 

 

Próxima reunião: 02/07/2015, às 09h30 

LOCAL: Parque do Lago Francisco Rizzo 

Pauta: 

1. Abertura: Informes; 

2. Aprovação da Ata da Reunião Anterior; 

3. Recepção das contribuições e elaboração do Plano de Trabalho (artigo 4º do 

Regimento Interno). 


